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南国都市报6月30日讯（海报集团
全媒体中心记者刘杰）听到有人敲响办

公室的门，在埋头忙着整理学生作业的

陈永敢赶忙起身开门。6月28日上午，记

者来到海南热带海洋学院，采访水产与

生命学院副院长陈永敢。

今年39岁的陈永敢是乐东人，一

直从事微生物研究。2007年攻读研究

生期间，成为了一名光荣的共产党

员。2009年毕业后，怀揣着对家乡的

热爱，他毅然回到了海南这片热土。

陈永敢来到海南热带海洋学院（原琼

州学院）任教，至今已有15年。

还没聊几句，不时有学生来找他请

教问题，或是学院教师来询问工作事

宜，他都耐心地回答和处理。担心记者

等待太久，他满脸歉意，“不好意思，事

情比较多，您先吃点这个。”说着，从抽

屉里拿出三颗巧克力递给记者。

“因为工作忙经常错过饭点，所以

我在办公室会备些糖果，可以补充能

量。”陈永敢笑着解释道。

“作为青年党员，我想为国家发

展奉献自己的力量。”在做好教学工

作之余，陈永敢结合自身特长和国家

需求，积极申报研究项目。2021 年，

由他申报的石斑鱼肠道菌群调控大

豆蛋白消化的项目获得国家自然科

学基金支持。

白天上课，晚上做实验，教学和

科研几乎填满了他一天的时间，“虽然

累，但感觉很充实。”陈永敢说，做实

验到凌晨是常有的事。

为何研究这个项目？陈永敢向记

者科普道，石斑鱼属于肉食性鱼类，

味道鲜美、营养价值高，深受大家的

喜爱。但现在人工养殖依赖大量鱼粉

来喂养，而优质鱼粉主要来源进口，

成本高，导致价格居高不下。

如何攻克这一难题？作为微生物

研究者，陈永敢想到使用微生物来帮

助石斑鱼消化大豆等植物源蛋白，从

而替代单一的鱼粉饲养。“简单来说，

就是把石斑鱼‘改造’为杂食性鱼

类，不仅爱吃肉，还要爱吃‘菜’。”

陈永敢说，经过三年多的研究，他所

带领的团队已经分离出可以帮助石斑

鱼消化植物源蛋白的功能菌株，且能

够定殖在石斑鱼的肠道内。

“带你去看我们培养的菌株吧！”

来到不远处的实验室，陈永敢穿上白

大褂，缓缓拿起一根试管端详。试管

内，菌株在团队的悉心照料下正不断

“长大”。

“要注意不同的菌种有不同的生

长周期，所以要及时将已经生长好的

菌株取出来进行实验。”放下试管，

陈永敢不忘指导正在做实验的学生，

这些学生也在他的教育下正不断长大

成才。

2023年，陈永敢先后荣获“海南

青年五四奖章”和海南省“立足岗

位、解放思想、担当作为、开拓创

新”先进个人。一份荣誉也是一份责

任，激励着陈永敢继续为党和国家奉

献自己的青春。“国家需要什么，我们

就要去研究什么！这条路很长，但我

会一直坚定地走下去！”陈永敢说道。

南国都市报6月30日讯（海报集
团全媒体中心记者习霁鸿特约记者陈
创淼）忙完荔枝季，海口市秀英区永兴

镇永德村党支部书记、村委会主任陈

槐柏还来不及统计荔枝销售数据，又

马不停蹄地忙起了网红打卡点荔枝花

海的升级改造工作。

“今年我们村的客流量同比增长

15%-20%。”陈槐柏微微一笑，伸出手

指比了比“，光是今年刚刚投用的摩旅

驿站一天就能带来几百号人的客流量。”

一个小村庄，何以成为网红旅游景

点？用村民吴小芳的话说就是：“火车

跑得快，全靠车头带，是党支部带着大

家走上了致富路。”

永德村位于海口羊山地区，几乎家

家户户都种火山荔枝王，是远近闻名的

荔枝种植大村。

过去，荔枝对村民而言只是农产

品，该种则种、到时候就卖。尽管永

德村党支部陆续修建和拓宽了10个自

然村共31公里长的生产道路，并打造

了永兴电商服务中心，建设了600平

方米的村级冷链物流点，村民由被动

等待收购商，转为主动发展线上销

售，却依然不改全村以一产为主的经

济发展模式。这也导致一年当中，村

里只有荔枝上市前后两个月是热闹

的。另外10个月如何营生，村民们只

能各自打算。

“只有延长产业链、丰富村民收入

来源，才能让村子一年到头都热闹红

火。”永德村党支部的干部们聚在一起，

琢磨如何充分挖掘火山荔枝王的优势，

推进农文旅融合，拓宽村民致富路。

打造荔枝花海旅游点就是一个重

要举措：将7个自然村的荔枝林连成

片，游客登上三层楼高的“观海台”，

就可以看到连片的荔枝林。在党支部

带领下，近年来，永德村还提升改造

荔枝花海的环线道路，提升了游客的

体验感。不久前，荔枝花海被评为海

南省三椰级乡村旅游点。

永德村纯雅村民小组村民王诗孝

的荔枝林就在荔枝花海范围内。他观

察到，每年荔枝开花和结果的季节，

荔枝花海都会迎来大量游客，其中不

少还是旅行团游客。“荔枝花海安装了

‘光驱避’绿色防控系统后，晚上看起

来就像星空一样浪漫。现在不只是白

天有游客，就连晚上都有不少游客来

看‘星空’。”他笑道。

打铁要趁热。陈槐柏说，现在永

德村的乡村旅游势头向好，党支部一

方面正在规划扩大摩旅驿站规模，一

方面筹备打造富有火山特色的荔枝花

海商业街区，未来将引进娱乐、美食

等多种业态，进一步完善配套设施，

丰富游客体验。

坐拥百年荔枝古树优势，永德村

党支部还打算拿出连片的百亩古树保

护区，打造百年古树科普基地。“既能

保护古树和荔枝基因库，还能带动旅

游、研学产业发展。”陈槐柏说。

听说党支部的计划后，村民们无

不倍感振奋。“荔枝虽然卖完了，但听

到消息后，心里又有了新的期盼。”吴

小芳说，“跟着党支部走，不会错。”

党旗在基层一线高高飘扬

海口市永德村党支部带领村民推动荔枝产业多元化发展

文旅融合打造荔枝“长红”村

·黑榜

南国都市报6月30日讯（记者
苏桂除）使用“鬼秤”“作弊秤”导

致“短斤缺两”的违法行为时有发

生。近日，琼海市综合行政执法局

对琼海博鳌博营餐饮店销售生鲜牛

肉时使用不合格计量器具的行为作

出处罚。

2024年2月19日，琼海市综合

行政执法局对琼海市市场监督管理

局移送的琼海博鳌博营餐饮店销售

生鲜牛肉时使用不合格的计量器具

进行称量的行为进行立案调查。

经相关部门现场检定发现，琼

海博鳌博营餐饮店用于销售生鲜牛

肉的一台计量衡器 （电子计价秤）

的计量误差超过允许误差，检定结

论为不合格。该计量衡器由厦门佰

伦斯电子科技有限公司生产。

经琼海市市场监督管理局下达

责令整改通知书，该店已购买新的

计量衡器进行重新强制检定，并

已取得强制检定合格标志使用

权，有限期至 2025 年 1 月 30 日。

因当事人未做销售台账记录，其

使用不合格计量衡器期间的违法

所得未获查清，无法认定。对此，

琼海市综合行政执法局依据《海南

自由贸易港反消费欺诈规定》相关

规定，对该店作出警告行政处罚，

罚款1000元。

2024年海南公安、司
法、消防等本科提前批院校
面试分数线出炉

南国都市报6月30日讯（记者 黄婷）6月 30

日，海南省考试局公布2024年海南省公安、司

法、消防等本科提前批院校面试最低控制分数

线，20个院校专业组批次面试分数线出炉。

其中，北京电子科技学院（01）：男生（一志

愿）693分、女生（一志愿）702分；中国消防救援

学院（01）：男生（一志愿）568分、（二志愿）580分；

中国消防救援学院（02）：男生（一志愿）625分；中央

司法警官学院（01）：男生（一

志愿）603分、女生（一志愿）

631 分；中央人民公安大学

（02）：男生（一志愿）584分、

女生（一志愿）700分；南京警

察学院（01）：男生（一志愿）

607分、女生（一志愿）625分。

海南热带海洋学院水产与生命学院副院长陈永敢——

潜心攻关，把石斑鱼养殖成本降下来

琼海博鳌一餐饮店

售卖牛肉“缺斤少两”被罚

扫码详查分数线


